

LOS DIENTES DEL SULTÁN

En un país muy lejano, al oriente del gran desierto, vivía un viejo Sultán, dueño de una inmensa fortuna. El Sultán era un hombre muy temperamental, además de supersticioso. Una noche, soñó que había perdido todos los dientes. Inmediatamente, después de despertar, mandó llamar a uno de los sabios de su corte para pedirle urgentemente que interpretase su sueño.

– ¡Qué desgracia, Mi Señor! – exclamó el Sabio– Cada diente caído representa la pérdida de un pariente de Vuestra Majestad.

– ¡Qué insolencia! – gritó el Sultán, enfurecido–. ¿Cómo te atreves a decirme semejante cosa? ¡¡¡Fuera de aquí!!!

Llamó a su guardia y ordenó que le dieran cien latigazos, por ser un pájaro de mal agüero. Más tarde, ordenó que le trajesen a otro Sabio y le contó lo que había soñado.

Éste, después de escuchar al Sultán con atención, le dijo:

– ¡Excelso Señor! Gran felicidad os ha sido reservada. El sueño significa que vuestra merced tendrá una larga vida y sobrevivirá a todos sus parientes.

Se iluminó el semblante del Sultán con una gran sonrisa y ordenó que le dieran cien monedas de oro.

Cuando éste salía del palacio, uno de los consejeros reales le dijo admirado:

–¡No es posible! La interpretación que habéis hecho de los sueños del Sultán es la misma que la del primer Sabio. No entiendo por qué al primero lo castigó con cien azotes, mientras que a vos os premia con cien monedas de oro.

–Recuerda bien, amigo mío –respondió el segundo Sabio–, que todo depende de la forma en que se dicen las cosas...La

verdad puede compararse con una piedra preciosa. Si la lanzamos contra el rostro de alguien, puede herir; pero si la enchapamos en un delicado embalaje y la ofrecemos con ternura, ciertamente será aceptada con agrado...

–No olvides, mi querido amigo–continuó el Sabio–, que puedes comunicar una misma verdad de dos formas: la pesimista, que sólo recalcará el lado negativo de esa verdad; o la optimista, que sabrá encontrarle siempre el lado positivo a la misma verdad.

http://www.emprendedoras.com/articulo_1479_los-dientes-del-sultan

Competencia interpretativo

1. En el texto, la palabra “supersticioso” indica que el el Sultán es un hombre que:
 - A. Tiene poderes sobrenatural
 - B. Busca la aceptación de otros
 - C. Logra lo que se propone
 - D. Tiene temores fuertes
2. La palabra “temperamental”, empleada en la primera parte del texto, no está relacionado con:
 - A. Carácter
 - B. Talante
 - C. Debilidad
 - D. Genio
3. En la expresión “uno de los Sabios de su corte”, la palabra “corte” significa:
 - A. Conjunto de acompañantes
 - B. Herida producida por un arma
 - C. Cantidad de tela
 - D. Filo de un cuchillo
4. La expresión “¡Qué insolencia!” Se refiere a:
 - A. Una falta de delicadeza
 - B. Un irrespeto
 - C. Mucha confianza
 - D. Mucha indiferencia

5. La expresión “pájaro de mal agüero” podría ser remplazada por portador de:
- A. Excelentes noticias
 - B. Buenos augurios
 - C. Tranquilos designios
 - D. Preocupantes datos
6. De acuerdo con la lectura del texto, se puede decir que al Sultán:
- A. Solamente le interesa oír lo que es positivo
 - B. Acepta tranquilamente todo lo que escucha
 - C. Cree ciegamente todo lo que le dicen
 - D. Cualquier sabio lo puede confundir
7. En la expresión “si la enchapamos en un delicado embalaje”, las palabras subrayadas significan, respectivamente:
- A. Limpiamos- paquete
 - B. Pulimos- instante
 - C. Brillamos- cajón
 - D. Alcanzamos- regalo
8. En el texto, se emplea el término “vos”. Dicho término y la palabra “voz” tienen la misma relación que:
- A. Afecto y efecto
 - B. Tú y usted
 - C. Lindo y hermoso
 - D. Casa y caza
9. De acuerdo con el texto, es posible inferir que:
- A. Cada uno de los sabios entendió el sueño de una manera diferente
 - B. El primer sabio no supo descifrar el sueño del Sultán
 - C. El segundo sabio demostró mayor sabiduría
 - D. El Sultán es un gobernante justo con sus sabios
10. Una conclusión que puede sacarse del texto es que:
- A. Algunas verdades pueden parecer mentiras
 - B. Algunas verdades sólo afectan a quien las escucha
 - C. Todas las verdades se pueden decir de una manera
 - D. Todo depende de la manera como se dignan las cosas